

SÍNTESIS INFORMATIVA VESPERTINA

Viernes 08 Abril 2022

SECRETARÍA DE CULTURA CAPITALINA

Paseo de las Culturas Amigas

| Día | Sección | Medio | Autor |
|------------|---------|-----------|-------|
| 08-04-2022 | México | Swissinfo | EFE |

Ciudad de México acoge la exhibición fotográfica "Cataluña desde el cielo"

08 abril 2022 - 18:11

Ciudad de México, 8 abr (EFE).- La muestra "Cataluña desde el cielo", una exposición del fotógrafo francés Yann Arthus-Bertrand, se inauguró este viernes en el céntrico Paseo de la Reforma de la Ciudad de México para dar una mirada panorámica a los paisajes, tradiciones y patrimonio cultural de la región.

La exposición, conformada por 40 imágenes, se exhibirá durante abril en el llamado Paseo de las Culturas Amigas en donde los paseantes podrán disfrutar a través de la lente del artista "icónicos lugares, paisajes, tradiciones y patrimonio cultural", detalló la Secretaría de Cultura de México en un comunicado conjunto con la Generalitat de Catalunya.

Entre las imágenes están la casa de Salvador Dalí en Portlligat, la única residencia y taller estable que tuvo el pintor catalán, o los famosos "castells", pirámides humanas que se elevan hasta los 10 pisos en una efímera construcción en la que intervienen hasta 300 personas.

VARIOS RECINTOS: Actividades Culturales Semana Santa

| Día | Sección | Medio | Autor |
|------------|---------|----------------------------|-----------|
| 08-04-2022 | Capital | La Jornada | Redacción |

Prevén una derrama de 5 mil 366 mdp en la capital por la Semana Santa

De La Redacción Tiempo de lectura: 2 min.

Auto-Lectura ▾

Periódico La Jornada
viernes 08 de abril de 2022, p. 29



El Gobierno de la Ciudad de México estimó una derrama de 5 mil 366 millones de pesos por la Semana Santa, cantidad 12.6 por ciento superior a la del año pasado, y beneficiará a más de 100 mil establecimientos comerciales entre hoteles, restaurantes, comercializadoras de pescados y mariscos, así como de venta de artículos religiosos.

Tan sólo la industria turística espera una ocupación promedio de 52 por ciento para estas fechas, mientras miles de establecimientos de gastronomía continúan operando con el programa Ciudad al Aire Libre y en los mercados de La Viga y la Nueva Viga se espera una afluencia de 125 mil compradores.

Destacó que entre el 11 y el 24 de abril, la Secretaría de Cultura ofrecerá a visitantes, y capitalinos que no salgan de vacaciones, 50 actividades como conciertos y exposiciones en recintos como el Teatro Esperanza Iris, el Museo de la Ciudad de México y el Antiguo Palacio del Ayuntamiento.

Asimismo, museos como el de Arte Popular, Nacional de la Revolución, Archivo de la Fotografía y El Rule, entre otros, estarán abiertos al público. En los centros comunitarios del programa Puntos de Innovación, Libertad, Artes, Educación y Saberes (Pilares) habrá también distintas actividades artísticas.

El gobierno capitalino también hizo un llamado a no desperdiciar el agua, especialmente el Sábado de Gloria, pues dicha práctica será sancionada con multas económicas que van de mil a 3 mil 848 pesos, arresto de hasta 14 horas o trabajo comunitario de seis a 12 horas.

Otros portales: [Cúspide México](#),

VARIOS RECINTOS: Actividades Culturales Semana Santa

| Día | Sección | Medio | Autor |
|------------|-----------|-----------------|---------------|
| 07-04-2022 | Metrópoli | <u>24 Horas</u> | Liliana Gómez |

En Semana Santa, cultura y deporte gratis en la capital

por **Armando Yeferson**
abril 8, 2022



Foto: Cuartoscuro / En el Zócalo capitalino se alista la réplica de la Capilla Sixta, que se encuentra ubicada en el Vaticano

Videos



TODAS LAS NOTICIAS



Luego del **Festival de Primavera**, la **Ciudad de México** ahora recibe la **Semana Santa** con una oferta cultural, deportiva y turística con motivo de los días que tradicionalmente se toman de asueto.

De entrada, la **Secretaría de Cultura** ofrecerá más de 50 actividades especiales para todos los públicos del 11 al 24 de abril, entre conversatorios, talleres, exposiciones, conferencias, actividades comunitarias, cine, música y artes escénicas.

Destaca el **Ballet Folklórico de México** de **Amalia Hernández** “Celebrando 70 años”, en el Teatro de la Ciudad Esperanza Iris a partir del 16 de abril: jueves, viernes y sábado a las 19:horas, con un programa especial que incluye Sones antiguos de **Michoacán**.

Otros portales: [Zócalo](#), [Chilango](#), [Hoja de ruta digital](#), [Diario de México](#), [Contrapeso](#), [Poder México](#), [Radio Fórmula](#)

SISTEMA DE TEATROS: Teatro de la Ciudad “Esperanza Iris”

| Día | Sección | Medio | Autor |
|------------|---------|---------|-----------|
| 08-04-2022 | Cultura | Milenio | Redacción |

MILENIO

Estás leyendo: 'A golpe de calcetín': teatro para niños en el Esperanza Iris

'A golpe de calcetín': teatro para niños en el Esperanza Iris

Teatro

Comparte
esta historia

Máscaras, títeres y música en vivo nos transportarán por esta maravillosa historia, escrita por Francisco Hinojosa, donde un chico de 10 años se convierte en héroe.



La obra se presenta en el marco del ciclo 'Fiesta de las Infancias y sus Derechos' (Foto: Cortesía)

MILENIO DIGITAL

Ciudad de México / 08.04.2022 10:55:58

Tras la Revolución mexicana llegó una fuerte crisis económica que afectó con especial énfasis a la clase obrera. Es durante estos años que el joven Paco Poyo, un niño de aproximadamente 10 años, tiene que abandonar la escuela, dejar atrás a sus compañeros y amigos y vender periódicos “a golpe de calcetín” en las calles de la Ciudad de México, para ayudar a su familia con los gastos del hogar. Un día, un misterioso personaje le ofrece comprarle todos sus diarios a cambio de que le haga un “favorcito”, entregarle un recado a un hombre que está hospitalizado; parece una misión fácil y divertida, pero hay algo que a Paco no le cuadra, para convencerlo el extraño además le ofrece un pago adicional. Nuestro protagonista cede, sin imaginar que aquel incidente lo conducirá a aparecer él mismo en los titulares de los diarios que vende.

Te recomendamos: Camila Moreno regresa a México con 'Rey'

En el marco del ciclo *Fiesta de las Infancias y sus Derechos*, la compañía *Idiotas Teatro* en colaboración con *25Producción*, llevan nuevamente a escena y con una producción completamente renovada, esta clásica novela corta del escritor *Francisco Hinojosa*; conocido también por los textos *La peor señora del mundo* y *Léperas contra mocosos*. *A golpe de calcetín* es una maravillosa puesta que aprovecha las bondades del teatro de máscaras y objetos, así como música en vivo, para transportar a público de todas las edades, por la historia de un niño que se convierte en héroe al seguir su instinto y tomar las decisiones correctas.

SISTEMA DE TEATROS: Teatro de la Ciudad “Esperanza Iris”

| Día | Sección | Medio | Autor |
|------------|---------|-------------------|--------------------|
| 07-04-2022 | Cultura | La Crónica de Hoy | Reyna Paz Avendaño |

CRONICA

"City Quiero", un espejo de la CDMX con su belleza y peligrosidad: Raúl Tamez

• La obra, con 50 bailarines de barrio, se presenta los días 28 y 29 de abril en el Teatro de la Ciudad



La obra narra una historia personal de Raúl Tamez.

REYNA PAZ AVENDAÑO
07/04/2022 21:29



Un tributo a la historia de Dulce, cantante y modelo que en los años 70 fue secuestrada en la Ciudad de México para introducirla en la trata de personas, y aunque la vida le puso obstáculos siempre llevó consigo la música y el baile. Ése es el argumento de “City Quiero”, baile y concierto inmersivo que se presentará el 28 y 29 de abril en el Teatro de la Ciudad Esperanza Iris.

Dicha pieza multidisciplinaria está a cargo de la agrupación dancística La Infinita Compañía que dirige Raúl Tamez, coreógrafo mexicano invitado en la Limón Dance Company para la temporada 2022 en el Joyce Theater de Nueva York.

“La historia tiene que ver con mi mamá biológica y la forma en que desapareció. Ella a muy temprana edad, a los 17 años, cantaba en un grupo musical e incluso participó en Miss México 1978 y en Siempre en domingo, pero el manager de su grupo musical lamentablemente la raptó, se la llevó a vivir al norte del país y la metió a la trata de personas”, comparte Tamez.

SISTEMA DE TEATROS: Teatro de la Ciudad “Esperanza Iris”

| Día | Sección | Medio | Autor |
|------------|---------|-----------------|-----------------|
| 07-04-2022 | Cultura | <u>La Razón</u> | Carlos Olivares |

La Razón

¿Cuáles son los mejores eventos en la CDMX del 8 al 10 de abril?

La Ciudad de México sigue en semáforo epidemiológico color verde; conoce los mejores eventos en la CDMX del 8 al domingo 10 de abril



Conoce las mejores actividades del viernes 8 al 10 de abril (Domingo de Ramos).

1. “Excepto un pájaro” (Teatro)

Puesta en escena escrita y dirigida por Valeria Fabbri, protagonizada por los actores **Juan Carlos Colombo** y Joaquín Cosío. Dos ancianos –Franco y Don Helio-- se protegen uno al otro y se acompañan durante el periodo pandémico. La amistad de dos hombres de la tercera edad como temática central: vecinos que sobrellevan las circunstancias inciertas de la crisis sanitaria. La angustia de Franco tras la muerte de su esposa en diálogo con el humor de **Don Helio**. Drama ubicado en el contexto de la pandemia de COVID-19 como pretexto para explorar la soledad de dos ancianos y los lazos afectivos que nacen ante trances existenciales complejos.

- **Dónde:** Teatro de la Ciudad Esperanza Iris. Donceles 36. Centro Histórico. CDMX
- **Cuándo:** Viernes, 8 de abril, 2022
- **Horario:** 20:30 horas
- **Boleto:** de 350 a 600 pesos (de acuerdo a la posición de la butaca)

Casa Refugio Citlaltépetl

| Día | Sección | Medio | Autor |
|------------|---------|--------------------------|-----------|
| 07-04-2022 | CDMX | <u>Maya Comunicación</u> | Redacción |



Presentan en Casa Refugio Citlaltépetl el Foto-Libro de la Calle

Editor Web Maya Comunicación 📅 7 De Abril De 2022

CDMX, 7 de abril del 2022.- Se presentó en la **Casa Refugio Citlaltépetl**, recinto de la **Secretaría de Cultura de la Ciudad de México**, el foto-libro *De la Calle*, un proyecto colaborativo que busca aportar una visión de quienes viven en lugares alejados del centro de las ciudades o municipios.

Los participantes en esta publicación buscaron retratar esos barrios donde viven, considerados generalmente “peligrosos” o que sólo son recordados en tiempos electorales, cuando los políticos están en busca de votos; todo ello a partir de un taller impartido a distancia durante la pandemia por el fotógrafo Irving Cabrera Torres.

Teloloapan, Guerrero; la Ciudad de México, el Estado de México, Zapopan, Jalisco; Tijuana, Baja California, y Tucson, Arizona, son los lugares donde los participantes en el proyecto tomaron imágenes en las que buscaron captar algunos de los múltiples símbolos que existen en las sociedades de los barrios periféricos de esos sitios y las maneras en que las personas interactúan con ellos.

“Queremos participar en la construcción de nuestra identidad desde la fotografía hecha en nuestras calles, en esos espacios a los que pertenecemos, sitios donde aprendemos parte de lo que nos hace ser. Esquinas, mercados, callejones, avenidas, fiestas, bailes, elementos que componen realidades que poco se conocen”, expresó Irving Cabrera Torres, editor de la publicación, al presentar el foto-libro en la Casa Refugio Citlaltépetl, la noche del martes 5.

Pilares CDMX

| Día | Sección | Medio | Autor |
|------------|----------|----------------|-----------------|
| 08-04-2022 | Política | <u>Milenio</u> | Alma Paola Wong |



Sheinbaum propone que L'Oréal México imparta cursos en PILARES de Cdmx

Comparte esta noticia

La mandataria capitalina dijo que se trataría de una colaboración que permita generar empleos para hombres y mujeres.



Sheinbaum invitó a los directivos a realizar la colaboración | Especial

ALMA PAOLA WONG

Ciudad de México / 07.04.2022 19:52:53

Al acudir a la conmemoración de los 60 años de L'Oréal México, en la plant Ciudad de México, ubicada en la alcaldía Xochimilco, la jefa de Gobierno, **Claudia Sheinbaum**, invitó a los directivos de esta empresa a colaborar de manera conjunta con el gobierno capitalino para implementar talleres de estética en los Puntos de Innovación, Libertad, Arte, Educación y Saberes (PILARES).

“Ahora que han hablado de esta capacitación para estilistas, que podamos colaborar conjuntamente con L'Oréal, tenemos nuestro programa PILARES que tiene estilismo en distintos lugares, son centros comunitarios y si podemos colaborar junto con L'Oréal y la embajada sería algo muy bueno para generar empleo para hombres y mujeres, porque no es un oficio que esté solamente involucrado con mujeres”, señaló en un comunicado.

Otros portales: 24 Horas, El Herald de México,

Casa Refugio Citlaltépetl | Orquesta Filarmónica

| Día | Sección | Medio | Autor |
|------------|-----------|-----------|-------------|
| 08-04-2022 | Tikitakas | México AS | Dora Méndez |

5 cosas que puedes hacer en la CDMX este fin de semana: películas, conciertos, paseos

A continuación, te compartimos cinco actividades que puedes hacer fin de semana en la Ciudad de México, con opciones que van desde cine hasta conciertos.

Concierto de guitarra

Este viernes 8 de abril, la **Secretaría de Cultura de la Ciudad de México** te invita a un **concierto de guitarra, ideal para todos los amantes de este instrumento, pues promete explotar los distintos matices que se pueden alcanzar.** "Disfruta de "Guitarras en Concierto. La guitarra a través de los siglos, sus interpretaciones y compositores", indicó la dependencia. La cita es en punto de las 18 horas, en Casa Refugio Citlaltépetl, con dirección en Citlaltépetl #25, en la colonia Hipódromo Condesa. La entrada será gratuita.

Disfruta de "Guitarras en Concierto. La guitarra a través de los siglos, sus interpretaciones y compositores".

Concierto de la Orquesta Filarmónica

Si lo tuyo es la música, **este sábado y domingo habrá algunos conciertos de la Orquesta Filarmónica, bajo el nombre de "Encuentros notables, Suite de El Pájaro de Fuego".** La cita es en la Sala Silvestre Revueltas del Centro Cultural. Los boletos se encuentran disponibles en las taquillas del lugar y por medio del sistema Ticketmaster.

🎵 ¡No te pierdas del concierto "Encuentros notables, Suite de El Pájaro de Fuego" que interpretará la Orquesta Filarmónica de la Ciudad de México!

📅 Domingo 10 de abril, 12:30 horas.

📍 Sala Silvestre Revueltas del Centro Cultural @OllinYoliztli. pic.twitter.com/gN2uqKzkaC
— Secretaría de Cultura de la Ciudad de México (@CulturaCiudadMx) April 8, 2022

Sector de Interés

| Día | Sección | Medio | Autor |
|------------|---------|--|-------|
| 07-04-2022 | SPA | Swissinfo Diario de México | EFE |

Colectivos LGBT buscan unión para celebrar marcha en la Ciudad de México

07 abril 2022 - 21:58

Ciudad de México, 7 abr (EFE).- Para lograr una celebración armoniosa y organizada a favor de la diversidad sexual, organizaciones de la comunidad LGBT expresaron este jueves la urgencia de unir esfuerzos con más colectivos para concretar de buena forma la marcha del Orgullo Gay que se llevará a cabo el 25 de junio en la capital mexicana.

Además, trabajan para obtener los permisos necesarios para llevar a cabo un espectáculo presencial en el Zócalo de la Ciudad de México después de la parada que se identifica con los colores del arcoíris.

Para el 25 de junio de este año se plantea volver a la normalidad, pero para que este proyecto pueda suceder la Secretaría de Cultura y la Secretaría de Turismo del Gobierno de México les ha pedido que exista una unidad en los colectivos para llevar a cabo únicamente un espectáculo.

"En el 2018 estuvimos en el Parque España y hubo dos escenarios y no se escuchaba nada, eso fue una falta de respeto para los artistas y la gente que asistió, por eso lo que queremos es que todos trabajemos igualitariamente en un proyecto", ahondó Gómez.

SÍNTESIS INFORMATIVA MATUTINA

Viernes 08 Abril 2022

SECRETARIA DE CULTURA VARIOS RECINTOS: Actividades Culturales Semana Santa

| Día | Sección | Medio | Autor |
|------------|---------|------------|-----------|
| 08-04-2022 | Capital | La Jornada | Redacción |



Preven una derrama de 5 mil 366 mdp en la capital por la Semana Santa

Más de 100 mil establecimientos se verán beneficiados // Habrá oferta cultural del 11 al 24 de abril

DE LA REDACCIÓN

El Gobierno de la Ciudad de México estimó una derrama de 5 mil 366 millones de pesos por la Semana Santa, cantidad 12.6 por ciento superior a la del año pasado, y beneficiará a más de 100 mil establecimientos comerciales entre hoteles, restaurantes,

comercializadoras de pescados y mariscos, así como de venta de artículos religiosos.

Tan sólo la industria turística espera una ocupación promedio de 52 por ciento para estas fechas, mientras miles de establecimientos de gastronomía continúan operando con el programa Ciudad al Aire Libre y en los mercados de La Viga y la Nueva Viga se espera una afluencia de 125 mil compradores.

Destacó que entre el 11 y el 24 de abril, la Secretaría de Cultura ofrecerá a visitantes, y capitalinos que no salgan de vacaciones, 50 actividades como conciertos y exposiciones en recintos como el Teatro Esperanza Iris, el Museo de la Ciudad de México y el Antiguo

Palacio del Ayuntamiento.

Asimismo, museos como el de Arte Popular, Nacional de la Revolución, Archivo de la Fotografía y El Rule, entre otros, estarán abiertos al público. En los centros comunitarios del programa Puntos de Innovación, Libertad, Artes, Educación y Saberes (Pilares) habrá también distintas actividades artísticas.

El gobierno capitalino también hizo un llamado a no desperdiciar el agua, especialmente el Sábado de Gloria, pues dicha práctica será sancionada con multas económicas que van de mil a 3 mil 848 pesos, arresto de hasta 14 horas o trabajo comunitario de seis a 12 horas.

VARIOS RECINTOS: Actividades Culturales Semana Santa

| Día | Sección | Medio | Autor |
|------------|---------|-----------------|-----------|
| 08-04-2022 | Ciudad | <u>La Razón</u> | Redacción |

CIUDAD PULSO CIUDADINO

Autobús impacta a Metrobús en Reforma y deja 89 heridos

El accidente en Miguel Alemán, Morelos, dejó a 89 personas heridas y a un autobús destruido. Los hechos ocurrieron el día de ayer a las 15:30 horas en la carretera federal 100, en el km 100+500, cuando un autobús de la línea 100 impactó a un Metrobús. El accidente provocó el cierre de la vía por varias horas y dejó a 89 personas heridas, algunas de ellas con lesiones graves. El autobús involucrado fue destruido y se retiró del lugar.

Exige PAN mayor rigor al regular el transporte

El PAN exige mayor rigor al regular el transporte público en la Ciudad de México. Los panistas consideran que el gobierno actual no ha sido suficiente en la implementación de las medidas de seguridad y que se debe fortalecer la regulación para garantizar la seguridad de los usuarios.



Esperan derrama de 5mmdp en vacaciones

Durante la Semana Santa y la de Pascua habrá más de 50 actividades culturales, deportivas y talleres en la Ciudad de México. Se espera una derrama económica de cinco mil 366 millones de pesos, 12.6 por ciento más que en el periodo vacacional del año pasado.

VARIOS RECINTOS: Actividades Culturales Semana Santa

| Día | Sección | Medio | Autor |
|------------|-----------|-------------------|---------------|
| 08-04-2022 | Metrópoli | La Crónica de Hoy | Liliana Gómez |

Garantizar ascensos de trabajadores del PJCDMX, pide Gavfño

El jefe del Poder Judicial de la Federación, Juan José Gavfño, pidió garantizar el ascenso de los trabajadores del Poder Judicial de la Federación (PJCF) en la Ciudad de México, al considerar que es un derecho que debe ser respetado.

En un momento de la ceremonia de inauguración del 70.º Campeonato del Conejo de Flandes, Gavfño expresó su preocupación por la falta de oportunidades laborales para los servidores públicos de la capital mexicana.

El funcionario federal señaló que el PJCF tiene un compromiso con el personal que trabaja en la ciudad de México, y que debe asegurarse de que todos los trabajadores tengan acceso a los mismos beneficios y oportunidades de desarrollo profesional.

Además, Gavfño mencionó que el PJCF está trabajando en conjunto con el Gobierno de la Ciudad de México para mejorar las condiciones laborales y garantizar el bienestar de todos los trabajadores.

Se inaugura 70º Campeonato del Conejo de Flandes

El 70.º Campeonato del Conejo de Flandes se inauguró en la ciudad de México, con la participación de cientos de corredores de todo el mundo. El evento, que se celebra anualmente, es una de las actividades más importantes de la ciudad durante la Semana Santa.

El campeonato se llevará a cabo en el Estadio de Fútbol de la Ciudad de México, y contará con varias categorías de carrera, desde carreras de corta distancia hasta maratones. El evento atraerá a miles de espectadores y será transmitido en vivo por televisión.



Actividades culturales en la Ciudad de México.

G-CDMX realizará actividades culturales, deportivas y turísticas por Semana Santa

Ha brá 2 carreras comunitarias, un paseo ciclista urbano de 6 kilómetros, torneos de baloncesto, fútbol, karate y Taekwondo en diferentes demarcaciones

Liliana Gómez
 metropoli@cronica.com.mx

Debido a las festividades por Semana Santa y de Pascua el Gobierno de la Ciudad de Mé-

xico, ofrecerá actividades culturales, deportivas y turísticas para los capitalinos y población que visite la capital.

La Secretaría de Cultura ofrecerá más de 50 actividades del 11 al 24 de abril, entre ellas habrá conferencias, talleres, exposiciones, conferencias, actividades comunitarias, cine, música y artes escénicas.

Los recintos culturales permanecerán abiertos para los visitantes, tales como: Museo Archivo de la Fotografía, El Rincón de la Comunidad de Saberes, Teatro Sergio Magaña, Foro A Poco No, entre otros.

Además, todos los capitalinos podrán inscribirse a talleres

culturales gratuitos que impartirán los Puntos de Innovación, Libertad, Artes Educación y Saberes (PILARES) que se encuentran en las 16 alcaldías de la CDMX.

El Instituto del Deporte en la capital "Ponete Pila", realizará 2 carreras comunitarias, el 17 de abril en la alcaldía Cuauhtémoc y el 24 de abril en la Benito Juárez, el 15 de abril se llevará a cabo paseo ciclista urbano de 6 kilómetros en Iztapalapa, además, de torneos de baloncesto, fútbol, karate y Taekwondo en diferentes alcaldías.

Para mayor información ingresar a la página web cultura.cdmx.gob.mx

VARIOS RECINTOS: Actividades Culturales Semana Santa

| Día | Sección | Medio | Autor |
|------------|---------|----------|-----------------|
| 08-04-2022 | CDMX | 24 Horas | Armado Yeferson |



De todo. Ballet, museos, Capilla Sixtina, música, nuevos parques y paseos en bici, la oferta para quienes no saldrán de la ciudad

ARMANDO YEFERSON

Luego del Festival de Primavera, la Ciudad de México ahora recibe la Semana Santa con una oferta cultural, deportiva y turística con motivo de los días que tradicionalmente se tomande asueto.

De entrada, la Secretaría de Cultura ofrecerá más de 50 actividades especiales para todos los públicos del 11 al 24 de abril, entre conversatorios, talleres, exposiciones, conferencias, actividades comunitarias, cine, música y artes escénicas.

Destaca el Ballet Folklórico de México de Amalia Hernández "Celebrando 70 años", en el Teatro de la Ciudad Esperanza Iris a partir del 16 de abril; jueves, viernes y sábado a las 19:00 horas, con un programa especial que incluye sones antiguos de Michoacán.

También la exposición "Mosaico genético en México: una mirada desde las artes", con obras de más de medio centenar de reconocidos artistas, presentada en el Museo de la Ciudad de México, además de la "Introspectiva musical, Mozart, Pergolesi (Stabat Mater)" a cargo de Iris Zemva, soprano y piano, el día miércoles 13 de abril a las 17:00 horas, en el Antiguo Palacio del Ayuntamiento.

Por otra parte, los recintos de la Secretaría de Cultura capitalina permanecerán abiertos, como el Museo del Panteón San Fernando, Museo de Arte Popular, Museo Nacional de la Revolución, Museo Archivo de la Fotografía, El Rule Comunidad de Saberes, Teatro Sergio Magaña y el Foro ApocoNo, entre otros.

Además, los habitantes de la ciudad pueden inscribirse a los talleres culturales gratuitos de artes escénicas, artes plásticas, artes gráficas, artes escritas, arte urbano, fotografía, video, música y cultura popular que se imparten en los Puntos de Innovación, Libertad, Arte, Educación y Saberes (Pilares), que también abrirán sus puertas en las fechas mencionadas.

LA CIUDAD DE MÉXICO OFRECE MÁS DE 50 ACTIVIDADES

En Semana Santa, cultura y deporte gratis en la capital



CASLISTA. En el Zócalo capitalino se lista la réplica de la Capilla Sixtina, que se encuentra ubicada en el Vaticano.

Por su parte, la Secretaría de Turismo recomienda visitar los destinos turísticos de la ciudad, como zonas arqueológicas, museos, teatros y sitios como el Bosque de Chapultepec; además de los parques nuevos o rehabilitados, como el Cantera, el del Gran Canal o el Parque de Cultura Urbana que cuenta con pista de parkour.

También se puede aprovechar para visitar en el Zócalo una de las obras maestras de la pintura universal: la réplica de la Capilla Sixtina, que se exhibirá del 19 de abril al 19 de mayo con acceso gratuito.

DEPORTE
Mientras que el Instituto del Deporte (In-

SANTA ECONOMÍA

Esta son algunas cifras económicas que se prevén en la CDMX con motivo del periodo religioso:

- **5 mil 366 millones de pesos** es la derrama económica esperada por la Semana Santa
- **101 mil negocios beneficiados**, entre hoteles, restaurantes, mercados, etc.
- **52% es la ocupación estimada** para el sector hotelero en estas fechas
- **1 058 a 3 848 pesos** serán las multas por despercusión de agua en Semana Santa
- **125 mil personas esperan** en los mercados de La Viga y La Nueva Viga (especializados en pescado) del 14 al 17 de abril

deporte) organiza dos Carreras Atléticas Comunitarias, el domingo 17 en la alcaldía Cuauhtémoc y el domingo 24 de abril en la Benito Juárez; estas carreras reúnen cada fin de semana a más de dos mil corredoras y corredores por evento.

Mientras que el andar en bici continúa como una de las principales actividades, pues el viernes 15 se llevará a cabo el Paseo Ciclista Urbano 6K, en la alcaldía Tlalpan; y el Ciclón será el domingo 24, de 8:00 a 14:00 horas.

VARIOS RECINTOS: Actividades Culturales Semana Santa

| Día | Sección | Medio | Autor |
|------------|---------|--------------|-----------|
| 08-04-2022 | CDMX | Diario Basta | Redacción |

EN SEMANA SANTA

Más de 50 eventos culturales en CDMX

BALLET

O Destaca el Ballet Folklórico de México de Amalia Hernández, Celebrando 70 años

JUAN R. HERNÁNDEZ
GRUPO CANTÓN

El GCDMX informa que durante la Semana Santa y de Pascua existe una oferta cultural, deportiva y turística para que la población capitalina y visitante la disfrute, además de recomendaciones para los que salen de viaje.

La Secretaría de Cultura ofrecerá más de 50 actividades espe-

ciales para todos los públicos del 11 al 24 de abril, entre ellas habrá conversatorios, talleres, exposiciones, conferencias, actividades comunitarias, cine, música y artes escénicas.

Destaca el Ballet Folklórico de México de Amalia Hernández, "Celebrando 70 años" en el Teatro Esperanza Iris a partir del 16 de abril, jueves, viernes y sábado a las 19 horas, con un programa especial que incluye Sonetos antiguos de Michoacán.

También la exposición "Mosaico genético en México: una mirada desde las artes", con obras de más de medio centenar de reconocidos artistas.

Otros portales: excelsior.com.mx, elfinanciero.com.mx, televisa.com

SISTEMA DE TEATROS Teatro de la Ciudad "Esperanza Iris"

| Día | Sección | Medio | Autor |
|------------|---------|---------|-----------------------|
| 08-04-2022 | Cultura | Milenio | Leticia Sánchez Medel |

M2

Cultura

Teatro. Un montaje para sonreír y reflexionar

La compañía Idiotas Teatro presenta *A golpe de calcetín*, del maestro Francisco Hinojosa.



Crear espectáculos de gran envergadura permite que el público infantil se interese en el buen teatro, pero lo mejor es que exija propuestas escénicas inteligentes. Esa fórmula le ha funcionado a Idiotas Teatro, la compañía que festeja sus primeros 10 años de vida, con la presentación de la obra *A golpe de calcetín*, en el Teatro de la Ciudad Esperanza Iris.

Basada en el cuento homónimo del maestro Francisco Hinojosa (que hace referencia a la expresión popular de que alguien anda apie o de que aprende por la experiencia), la obra ofrecerá dos únicas funciones los días 9 y 10 de abril a las 17:00 horas, dice Cristian David Mercado, quien junto con Fernando Reyes, fundó la innovadora compañía teatral.

Feliz coincidencia
Mercado cuenta que en este 2022 se registran tres celebraciones: la década de la fundación de Idiotas Teatro; los 40 años de la publicación de *A golpe de calcetín*, de Francisco Hinojosa, así como el

“A partir de juegos y premias que tenían que ver con la infancia de los actores, nos relacionamos con Paco Poyo, el protagonista, quien vive el duelo de crecer y salir de casa para vender periódicos en los años 30; deja la escuela enfrentándose a ese enorme monstruo con 10 años de edad. Lo que realmente nos cautivó fue la toma de decisiones que va asumiendo el protagonista”.

En familia
La compañía se comulga con el teatro familiar, buscan que espectadores de todas las edades acudan a los foros, los cuales, desde su ex-

periencia, son lugares de unión para acariciar el corazón de cada uno de los integrantes de la familia y para robarles suspiros.

Su deseo es dejar claro los valores que Paco Poyo posee, como la justicia y la lealtad, esos que solamente se dan en el seno familiar.

Los creadores dicen que es un espectáculo de ensaño, en el que el público verá cómo los objetos cobran vida en este viaje onírico que los invita a la diversión. “Como dice el cuento, a golpe de calcetín uno aprende. Paco camina un sendero en el que se le aparecen personajes que le van a ayudar a tomar mejores decisiones”.

Teatro. Un montaje para sonreír y reflexionar

La compañía Idiotas Teatro presenta *A golpe de calcetín*, del maestro Francisco Hinojosa.

LETICIA SÁNCHEZ Z MEDIEL
CIUDAD DE MÉXICO

Crear espectáculos de gran envergadura permite que el público infantil se interese en el buen teatro, pero lo mejor es que exija propuestas escénicas inteligentes. Esa fórmula le ha funcionado a Idiotas Teatro, la compañía que festeja sus primeros 10 años de vida, con la presentación de la obra *A golpe de calcetín*, en el Teatro de la Ciudad Esperanza Iris.

Basada en el cuento homónimo del maestro Francisco Hinojosa (que hace referencia a la expresión popular de que alguien anda apie o de que aprende por la experiencia), la obra ofrecerá dos únicas funciones los días 9 y 10 de abril a las 17:00 horas, dice Cristian David Mercado, quien junto con Fernando Reyes, fundó la innovadora compañía teatral.

Feliz coincidencia
Mercado cuenta que en este 2022 se registran tres celebraciones: la década de la fundación de Idiotas Teatro; los 40 años de la publicación de *A golpe de calcetín*, de Francisco Hinojosa, así como el



Se cuenta la historia de Paco Poyo, un niño que vende periódicos en la ciudad de México de la década de los 30. IDIOTAS TEATRO

Y ADÉMÁS

Sobre la puesta en escena

Los creadores de *A golpe de calcetín* dicen su propuesta es más que clown. Está construida a partir de la comedia física del teatro de objetos, que tiene que ver con la dramaturgia visual y la posibilidad de que el espectador pueda pasar de la risa al llanto y, de ahí, a la reflexión.

periencia, son lugares de unión para acariciar el corazón de cada uno de los integrantes de la familia y para robarles suspiros.

Su deseo es dejar claro los valores que Paco Poyo posee, como la justicia y la lealtad, esos que solamente se dan en el seno familiar.

Los creadores dicen que es un espectáculo de ensaño, en el que el público verá cómo los objetos cobran vida en este viaje onírico que los invita a la diversión. “Como dice el cuento, a golpe de calcetín uno aprende. Paco camina un sendero en el que se le aparecen personajes que le van a ayudar a tomar mejores decisiones”.

SISTEMA DE TEATROS Teatro de la Ciudad "Esperanza Iris"

| Día | Sección | Medio | Autor |
|------------|---------|---------|-----------|
| 08-04-2022 | Portada | Reforma | Redacción |



SISTEMA DE TEATROS Teatro de la Ciudad "Esperanza Iris"

| Día | Sección | Medio | Autor |
|------------|---------|---------|----------------|
| 08-04-2022 | Cultura | Reforma | Israel Sánchez |



Idiotas Teatro vive un 2022 de celebraciones por sus 10 años

A golpe de festejos



La marioneta Paco Poyo protagoniza la obra *A golpe de calceñín*, una pieza que se enmarca dentro del programa de la Fiesta de las Infancias y sus Derechos.

Este clan escénico apuesta por concebir universos y vínculos humanos sólidos

ISRAEL SÁNCHEZ

Con la historia de un par de hombres que intentan conquistar las alturas, los creadores escénicos Cristian David y Fernando Reyes emprendieron el vuelo en 2012 como Idiotas Teatro. Entonces eran sólo dos en escena y una caja.

Hoy, una década después de *Pájaro*, la puesta que los catapultó profesionalmente como compañía, el dúo egresado de la Escuela Nacional de Arte Teatral monta un gran festejo con todos aquellos cómplices que se han integrado a una travesía que los ha llevado por diferentes escenarios.

"En hora de celebrar con toda esa gente que nos ha acompañado a lo largo de estos 10 años, con compañeros que se han ido sumando a cada uno de los proyectos", comparte en entrevista Cristian David tras un ensayo de *A golpe de calceñín*, una pieza desarrollada con motivo del décimo aniversario y que presentarán este fin de semana en el Teatro de la Ciudad Esperanza Iris.

"Decíamos: Queremos subirnos a escena todos en conjunto para esta gran celebración, y trabajar —yo siempre lo he dicho— en familia".

A golpe de calceñín es como se gana la vida Paco Poyo, protagonista de esta obra adaptada del relato homónimo de Francisco Hinojosa —de cuya publicación se cumplen 40 años este 2022—, vendiendo periódicos por las calles de la Ciudad de México a haber abandonado la



Los ensayos de Idiotas Teatro son un divertido encuentro de amigos, entre bromas y risas.

escuela por la crisis económica de la clase obrera en la época posrevolucionaria.

"Si bien tuvo su estreno y temporada en el Teatro Hélenico a finales del año pasado e inicios de éste, la compañía alista un montaje renovado dentro de la Fiesta de las Infancias y sus Derechos, programa organizado por la Secretaría de Cultura capitalina.

Los ensayos de la obra, más que sesiones memorísticas de repetición de un guión estático, son un lúdico encuentro de amigos, entre bromas y risas, con "Ruti" (Rutilla, la perrita mestiza de Cristian David y Reyes) coreografiando entre todos, y cada uno aportando claves y sugerencias para dar vida a Paco Poyo, en realidad una marioneta, animada ahora por Daniel Bertier.

"Para nosotros son muy importantes estos ensayos donde estamos jugando y

viendo qué cosas nuevas van surgiendo, pero que además van aportando mucho a la profundidad y también a la complejidad de la escena. No ensayamos para repetir, sino para descubrir", resalta Reyes.

"Y para estar a la escucha de todos, desde nosotros como directores, que también somos actores. Pero la verdad que contamos con un gran equipo de creativos que están abiertos al juego, y esa apertura permite que las cosas vayan evolucionando y no sean las mismas", complementa Cristian David.

Acordeones, un tambor y una mandolina resueran durante el ensayo de esta obra que cuenta con música de Juan Pablo Villa, mientras que el diseño de personajes estuvo a cargo del artista visual Alejandro Magallanes. Aspectos que ilustran la ruta que Idiotas Teatro desea seguir.

"Queremos en estos próximos 10 años trabajar sobre espectáculos que nos lleven a la interdisciplina, arriesgarlos cada vez más, no sólo como actores sino como directores, en la parte de dramaturgia con la orquesta mística Pasatino, que dirige Rubén Lueguez Pérez.

Haciendo un balance sobre esta primera década y ese repertorio de siete obras con que han recorrido lo mismo

nuestras naciones de teatro que festivales de la talla del Cervantino o el Internacional de Teatro

Latino, en Dallas, Texas, los creadores escénicos refieren los retos económicos y la paciencia necesaria para llevar a cabo los proyectos.

Pero, a final de cuentas, el tiempo ha pasado volando, estiman, y la labor trinitaria se ha simplificado gracias a aquello que subyace tras la pasión escénica.

"Todos los días nos levantamos con la firme convicción de que lo que nos gusta es crear universos y compartirlos con la gente. Y cuando lo piensas desde ese punto de vista, todo se vuelve fácil", apunta Cristian David.

"Creo que hemos afianzado una poética artística como compañía. La gente que va a ver nuestros trabajos creo que puede salir diciendo: 'Esto es de Idiotas Teatro, se nota que tiene su sello'. Y creo que hemos logrado crear vínculos humanos muy sólidos, que a mi me parece fundamental".

Tome nota

- **Qué:** *A golpe de calceñín*, de Idiotas Teatro.
- **Cuando:** 9 y 10 de abril, a las 13:00 horas.
- **Dónde:** Teatro de la Ciudad Esperanza Iris, ubicado en Donceles 36, en el Centro Histórico.
- **Cuánto:** De 100 a 220 pesos, con descuentos acostumbrados.

la obra *Caracol y calceñín*, dentro del Imagina Fest. Un festejo de antología.

SISTEMA DE TEATROS Teatro de la Ciudad "Esperanza Iris"

| Día | Sección | Medio | Autor |
|------------|---------|----------------------|-----------|
| 08-04-2022 | Nación | <u>Contraréplica</u> | Redacción |

SECRETARÍA DE CULTURA | TEATROS CIUDAD DE MÉXICO | T. E. A. T. R. O. S. T. E. A. G. R. A. N. D. O. D. E. F. O. R. M. A. C. I. O. N. E. S. P. R. E. | CIUDAD INNOVADORA Y DE DERECHOS

escenariosperecrean

¡LA DANZA REGRESA A LA CIUDAD!

Ballet Folklórico de México
DE AMALIA HERNÁNDEZ
Director general: Salvador López López

Teatro de la Ciudad Esperanza Iris

Abril
Viernes 15, 19:00 h
Sabado 16, 19:00 h

Precio: Luneta \$480, 1P Plus \$400, Anfiteatro \$350, Galería \$250

Política en leguilla del Palacio de Bellas Artes, Castillo de Chapultepec, y Museo Nacional de Antropología.
Informes: 55 5228 8328 al 22, 55 5211 8030 y 55 5211 9698 • info@balletfolkloricodemexico.com.mx
www.balletfolkloricodemexico.com.mx

Síguenos en: Facebook, Twitter, Instagram, YouTube

cultura.cdmx.gob.mx | teatros.cultura.cdmx.gob.mx | @TeatrosCdMexico

Museo de la Ciudad de México

| Día | Sección | Medio | Autor |
|------------|---------|--|-----------|
| 08-04-2022 | Evento | mex4you.net | Redacción |



Alejandro Marra Mejía presenta 11 esculturas cinéticas y lumínicas, la muestra titulada "Paisaje Mecánico" ofrecerá una reflexión sobre el transcurrir del tiempo a través de la materia, en el Museo de la Ciudad de México. Pie de Foto: Alejandro Marra Mejía Reflejos Sonoros, 2019 Escultura Cinética... [Ver mas...](#)

Destacado



Exposición Rostros y retratos: expresiones en volumen

Museo de la Ciudad de México exhibe



El punto de partida es la multiplicidad en la percepción y medida del tiempo; las obras en su dinamismo y escala específica lo evidencian. Un paisaje en movimiento nos brinda la ocasión de observar el tiempo, captado en la materia; hecho escultura. Pie de Foto: Alejandro Marra Mejía Geometría... [Ver mas...](#)



Su obra se centra en la creación de superficies tridimensionales, máquinas escultóricas, dispositivos de imagen en movimiento e instalaciones. Ha presentado su trabajo en espacios nacionales e internacionales Pie de Foto: Alejandro Marra Mejía Intersecciones ondulares, 2002 Escultura Cinética Text... [Ver mas...](#)



Se exhibe en El Museo de la Ciudad de México, en Pino Suárez 30, Centro Histórico, cuyo inmueble fue el antiguo Palacio de los Condes de Santiago de Calimaya. Text and Photo by: Yanín Ramírez

Pilares

| Día | Sección | Medio | Autor |
|------------|---------|----------|-----------|
| 08-04-2022 | CDMX | 24 Horas | Redacción |



Invita Sheinbaum a L'Oréal a colaborar con talleres en Pilares

La jefa de Gobierno de la CDMX, Claudia Sheinbaum, invitó a los directivos de L'Oréal México a colaborar de manera conjunta con las autoridades capitales para implementar talleres de estilismo en los Puntos de Innovación, Libertad, Arte, Educación y Saberes (Pilares).

"Ahora que han hablado de esta capacitación para estilistas, que podamos colaborar conjuntamente con L'Oréal. Tenemos nuestro programa Pilares que tiene estilismo en distintos lugares; son centros comunitarios y si podemos colaborar junto con L'Oréal y la

embajada sería algo muy bueno para generar empleo para hombres y mujeres, porque no es un oficio que esté solamente involucrado con mujeres", señaló.

Sheinbaum acudió a la conmemoración de los 60 años de L'Oréal México, en la planta de la empresa ubicada en Xochimilco. También estuvieron presentes el secretario de Desarrollo Económico, Fadlala Akabani; el director ejecutivo de L'Oréal, Nicolás Hieronimus; el alcalde de Xochimilco, Carlos Acosta; y el subsecretario de Industria y Comercio de la Secretaría de Economía, Héctor Guerrero. **24 HORAS**



FESTIVO. La jefa de Gobierno acudió a la conmemoración de los 60 años de L'Oréal México, en la planta de la empresa en Xochimilco.

Pilares

| Día | Sección | Medio | Autor |
|------------|---------|--------------|-----------|
| 08-04-2022 | CDMX | Diario Basta | Redacción |

VISITÓ LA PLANTA DE GRUPO L'ORÉAL MEXICO

PROPONE JEFA CLAUDIA TALLERES DE ESTÉTICA

Estamos creciendo y resolviendo los problemas de la pandemia, afirma

JUAN R. HERNÁNDEZ
GRUPO CANTÓN

"La Ciudad está creciendo, está incrementando el empleo, resolviendo todos los problemas de la pandemia y caminando juntos con sus habitantes", afirmó la Jefa de Gobierno Capitalino, Claudia Sheinbaum Pardo, durante su visita a la planta de grupo L'Oréal México que está en la alcaldía de Xochimilco.

En su participación, la Jefa Claudia invitó a los directivos de esta empresa a colaborar de manera conjunta con el Gobierno capitalino para implementar talleres de estética en los Puntos de Innovación, Libertad, Arte, Educación y Saberes (PILARES).

"Ahora que han hablado de esta capacitación para estilizas, que podamos colaborar conjuntamente con L'Oréal,



Agradecidos con Claudia

tenemos nuestro programa PILARES que tiene estilismo en distintos lugares, son centros comunitarios y si podemos colaborar junto con L'Oréal y la embajada sería algo muy bueno para generar empleo para hombres y mujeres, porque no es un oficio que esté solamente involucrado con mujeres", señaló.

INVITA



La Jefa Claudia invitó a los directivos de esta empresa a colaborar con el GCDMX



La Ciudad está creciendo, está incrementando el empleo".

CLAUDIA SHEINBAUM
TITULAR DEL
GCDMX